



Carême 2025 : espérer avec le CCFD – Terre solidaire

Un carême contre la faim et pour la souveraineté alimentaire

Depuis plus de 60 ans, le CCFD-Terre Solidaire et ses partenaires de par le monde s'engagent contre les inégalités, contre la faim et pour le développement. Cet engagement prend racine dans l'Évangile et la Pensée Sociale de l'Église. Comme chaque année, la Conférence des Évêques de France confie au CCFD – Terre Solidaire l'animation du Carême pour "ouvrir l'espace de notre tente". Cette année notre attention se porte sur la lutte contre la faim, la souveraineté alimentaire et une agriculture respectueuse des humains et de l'environnement.

Dans son discours d'ouverture de la journée mondiale de l'alimentation en 2020, le pape François invitait les organisations internationales à

« promouvoir une agriculture durable et diversifiée, soutenir les petites communautés agricoles et coopérer au développement rural dans les pays les plus pauvres ».

Voici quatre associations "partenaires" soutenues par l'action et l'aide du CCFD – Terre Solidaire:

FNSA au Maroc

La FNSA est un syndicat agricole qui défend des politiques économiques respectueuses des paysans et de l'environnement.

IFDP en République démocratique du Congo

IFDP travaille à la résolution des conflits liés à l'accès à la terre en accompagnant un dispositif local de gestion foncière.

En savoir plus sur IFDP

SNEHA, en Inde

SNEHA travaille avec les pêcheurs artisanaux, défend leurs droits et agit pour la protection des zones côtières.

ASSESOAR, au Sud Brésil

L'association, dirigée par des paysans, forme à l'agroécologie et accompagne le déploiement de filières locales.

J'agis à mon niveau

Proposons à nos communautés chrétiennes de vivre la dimension internationale et diffusons autour de nous cette espérance de nos partenaires lorsqu'ils agissent pour la souveraineté alimentaire (accompagnement de systèmes de production durables et solidaires, règlement des conflits liés à la terre ou à la pêche, défense des droits...)

En paroisse

La solidarité internationale se vit par des dons et la collecte du **5ème dimanche de carême, soit le 6 avril**.

La plaquette de carême 2025 est là pour vous aider à préparer la liturgie ou simplement faire appel au don : consultez les pages 20-21. *Suggestion : Annoncer la collecte le dimanche précédent !*

Télécharger la plaquette

Seul

faire un don

Je peux également prendre contact avec l'équipe charentaise du CCFD – Terre Solidaire pour mieux découvrir l'action des l'association et devenir bénévole → ccfd.ts16@gmail.com

©2026 - Diocèse d'Angoulême - 23/02/2026 -
<https://charente.catholique.fr/actualites/careme-2025-esperer-avec-le-ccfd-terre-solidaire/>